

GACETA UNIVERSITARIA

UCAB

N.
4



PERÍODO
ACADÉMICO
2022-2023

JUNIO
JULIO
AGOSTO



CONSEJO UNIVERSITARIO

MIEMBROS DEL CONSEJO:

RECTOR: R.P. ARTURO
PERAZA S.J.

VICERRECTORES: JOSÉ
FRANCISCO JUÁREZ,
GUSTAVO GARCÍA,
NESTOR LUÍS LUENGO Y
JORGE LUIS PERNÍA

SECRETARIA: MAGALY
VÁSQUEZ GONZÁLEZ.

DECANOS: LUISA ANGELUCCI,
RONALD BALZA, JESÚS MARÍA
CASAL, MAYRA NARVÁEZ Y
MANUEL TEIXEIRA.

**REPRESENTANTES DEL
RECTOR:** LAURENCE QUIJADA
Y MIGUEL MÓNACO.

**REPRESENTANTES DE LOS
PROFESORES:** MARCOS
CARRILLO, REBECA ALEGRÍA,
GUILLERMO GUZMÁN Y
DANIEL LAHOUD.

**REPRESENTANTE DE LOS
EGRESADOS:** PEDRO LUÍS
CONTRERAS TIRADO.

**REPRESENTANTES
ESTUDIANTILES:** ÁNGELA
SOLÁ, PABLO DE SOUSA Y
MIGUEL JAUÁ.



CONSEJO UNIVERSITARIO

SESIÓN DEL 13 DE JUNIO DE 2023 (ACTA N° 1337)

Actas Adicionales

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales.

Solicitudes Estudiantiles

Se accedió a la solicitud de confirmación de inscripción tardía, en el período académico marzo – julio 2023 (term: 2023-25), de 139 estudiantes de la sede Caracas y 25 estudiantes de la sede Guayana.

Se autorizó la solicitud formulada por el Departamento de Caja relativa a la reactivación de la inscripción académica de 14 estudiantes de las siguientes carreras: Ingeniería en Telecomunicaciones, Ingeniería Industrial sede Caracas, Ingeniería Informática sede Caracas, Comunicación Social sede Caracas, Psicología, Economía, Minor en Finanzas Empresariales, en el período académico marzo – julio 2023 (term: 2023-25). Adicionalmente, el Consejo aprobó las solicitudes de estudiantes de las carreras de: Administración y Contaduría sede Caracas, Ingeniería Informática sede Guayana, Comunicación Social sede Caracas, Ingeniería Industrial sede Guayana, Comunicación Social sede Guayana, Doctorado en Educación y Administración y Contaduría sede Guayana.

Igualmente se conoció la solicitud de la Directora de la Escuela de Administración y Contaduría sede Guayana, profesora Arysleyda Bejarano, relativa al retiro académico de dos asignaturas por parte de dos estudiantes.

Se conoció la solicitud del Consejo General de Representantes Estudiantiles (COGRES) relativa a la posibilidad de reglamentar las atribuciones de la representación estudiantil y la organización de los Centros de Estudiantes. Oída la intervención de varios consejeros, se acordó conformar una comisión constituida por los consejeros Miguel Mónaco, Néstor Luís Luengo, Pedro Luís Contreras Tirado y los 3 representantes estudiantiles ante el Consejo Universitario, para revisar los distintos planteamientos contenidos en la comunicación e informar lo pertinente en una próxima sesión.

Propuesta de reforma del Reglamento General de los estudios de postgrado

Se aprobó la reforma del artículo 97 del Reglamento General de los Estudios de Postgrado.

Ubicación de Profesores en el Escalafón

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la solicitud de ubicación provisional en el escalafón, a partir de marzo de 2023, de los siguientes profesores sede Montalbán, en reunión del día 02-06-2023: Escuela de Economía: Pérez Zambrano, Federico Augusto, a la categoría Instructor (0); Granado Montejo, Albi Gabriela, a la categoría Asistente (0). Escuela de Psicología: Guerrero Prato, Jessica Roraima, a la categoría Asistente (0); Rivas Navas, Nicole Paola, a la categoría Instructor (0); Jreige Bou Daher, María Teresa, a la categoría Asistente (1); Carrizo Paz, Ana Cristina, a la categoría Asistente (2); Ochoa Gil, Jason José, a la categoría Instructor (1); Escuela de Administración y Contaduría: García Pernaete, Diana Carolina, a la categoría Instructor (0); Escuela Comunicación Social, Sede Guayana: Yemes Hurtado, Bárbara Urimare, a la categoría Instructor (1); Reunión del día 07-06-2023: Escuela Administración y Contaduría: Rodríguez Rodríguez, Bricelis Rosa, a la categoría Asistente (3).

Propuestas de Postgrado

Se aprobó la reforma curricular del Programa de Maestría en Periodismo en la modalidad Presencial, y la creación, en el marco de tal reforma, del Programa de Estudios Avanzados en Periodismo en la modalidad a distancia (no presencial virtual).

Se aprobó la reforma curricular del Programa de Especialización en Comunicación y Política modalidad presencial y la creación, en el marco de tal reforma, del Programa de Estudios Avanzados en Comunicación y Política modalidad a distancia (no presencial virtual).

Se aprobó la propuesta de creación del Programa de Maestría en Periodismo en la modalidad A Distancia.

Se aprobó la propuesta de creación del Programa de Especialización en Comunicación y Política en la modalidad A Distancia.

Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación

Se aprobó la creación de la Concentración Menor (MINOR) propuesta por la Escuela de Psicología denominada: "Psicología del Desarrollo Humano", la cual se ofrecerá a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15) en la sede Caracas.

Se conoció el contenido programático de la asignatura "Clínica Psicológica" perteneciente al Programa de Especialización en Psicología Clínica Comunitaria.

Propuestas de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales

Creación de Concentración Menor propuesta por las Escuelas de Relaciones Industriales, Derecho y Economía: conocida la propuesta se acordó devolver la solicitud a las facultades solicitantes, por cuanto la asignatura "Oratoria", incluida en el Plan de Estudios del Minor fue suprimida como materia obligatoria en la reciente renovación curricular de la carrera de Derecho.

Creación de Concentración Menor propuesta por las Escuelas de Relaciones Industriales y Psicología. Se conoció el informe contentivo de los resultados de las evaluaciones y asistencias de los profesores adscritos a la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, correspondiente a los períodos académicos 2019-2020; 2020-2021 y 2021-2022, a fin de dar cumplimiento a lo estipulado en el artículo 25 del Reglamento sobre Evaluación del Personal Docente y de Investigación.

Se conoció el contenido programático de la asignatura "Balance, Vida y Trabajo" perteneciente al Programa de Especialización en Gerencia de Recursos Humanos y Relaciones Industriales y del Programa de Estudios Avanzados en Compensación.

Propuestas de la Facultad de Ingeniería

Acuerdos de Transversalidad entre las Escuelas de Ingeniería Informática y la Escuela de Ciencias Sociales: se conoció del acuerdo al que arribaron ambas facultades en torno a iniciativas de transversalidad del currículum y su concreción a partir del período septiembre 2023-enero 2024, con ocasión de las recientes reformas curriculares de las carreras de Ingeniería Informática y Ciencias Sociales (ambas sedes). Ahora bien, considerando que en algunos casos se proponía que la gestión correspondiera a una Escuela en la que la asignatura tiene la condición de electiva, se aprobó que la gestión debe asumirla la Escuela en cuyo plan de estudio la unidad curricular que se comparte tiene carácter obligatorio.

Se aprobó el ajuste a las Normas de Transición para la aplicación del nuevo pensum de la Escuela de Ingeniería Civil (semestre septiembre 2023-enero 2024), incorporando dos nuevos artículos (ahora con los números 12 y 13, respectivamente).

Reconocimientos de Estudio

Se aprobaron reconocimientos de estudio a estudiantes pertenecientes a la Facultad de Humanidades y Educación (Escuela de Psicología) y a la Facultad de Ingeniería.

Actas Adicionales

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Derecho, Facultad de Humanidades y Educación, Cátedras comunes y la Facultad de Teología.

Solicitudes Estudiantiles

El Consejo accedió a la solicitud de confirmación de inscripción tardía en el período académico marzo – julio 2023 (term: 2023-25), de 102 estudiantes de la sede Caracas y 42 estudiantes de la sede Guayana.

Se accedió a la solicitud formulada por el Departamento de Caja relativa a la reactivación de la inscripción académica, de estudiantes de las carreras de Economía y de Comunicación Social sede Caracas.

Adicionalmente, se accedió a las solicitudes de estudiantes de las siguientes carreras: Ingeniería Informática sede Guayana, Derecho sede Guayana, Maestría en Educación mención Gerencia Educativa, Especialización en Derecho Mercantil, Doctorado en Derecho, Comunicación Social sede Caracas, Ingeniería Civil sede Guayana, Administración y Contaduría sede Guayana, Economía, Comunicación Social sede Caracas, Comunicación Social sede Guayana, Ingeniería Informática sede Caracas, Ingeniería Civil sede Caracas.

Ascenso

Se acordó el ascenso del profesor Heriberto José Echezuría Marval, de la Facultad de Ingeniería a la categoría de profesor Titular, con efectos desde el 21 de abril del 2023.

Contenido programático de asignaturas de la Facultad de Humanidades y Educación

Se conoció el contenido programático de las siguientes asignaturas (comunes) pertenecientes a la Facultad de Humanidades y Educación: Comprensión de Textos en Inglés; Producción de contenidos en Inglés; Morfosintaxis I.

Propuesta de cambio de nombre de asignatura de la Escuela de Ingeniería Industrial

Se aprobó el cambio de denominación de la unidad curricular perteneciente al Plan de Estudios de la carrera de Ingeniería Industrial, “Aplicaciones de la IA” por “Aplicaciones de la Inteligencia Artificial (IA)”, ubicada en el 6° semestre de dicho pensum.

Ubicación de profesores en el escalafón

El Consejo, oído el parecer de la Comisión Clasificadora, emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón de los siguientes profesores, para el 27 de marzo de 2023 sede Montalbán, en reunión del día 15-06-2023: Escuela Comunicación Social: Monzón Vásquez, Carlos José, a la categoría Asistente (2); Reunión del día 16-06-2023: Escuela Comunicación Social: Herrera Medina, Candelaria, a la categoría Asistente (2); López Monasterio, Jesús Alberto, a la categoría Asistente (1); Loreto Castillo, Luis Alberto, a la categoría Asistente (0); Escuela de Economía: Hernández Angarita, Hugo Guillermo, a la categoría Asistente (1); Escuela de Psicología: Ramírez Velazco, Rossana Margarita, a la categoría Asistente (2); Reunión del día 19-06-2023: Contreras Mardeni, Francisco Javier, Escuela Administración y Contaduría, a la categoría Asistente (2); Sánchez Martínez, María Paola, Escuela Comunicación Social, a la categoría Instructor (0); Torres Yáñez, Michel Melissa, Cátedra Institucional Identidad, Liderazgo y Compromiso a la categoría Instructor (2); Reunión del día 20-06-2023: Alarcón Matheus, Johan Alberto, Cátedra Institucional Identidad, Liderazgo y compromiso, a la categoría Instructor (1); Mora Gómez, Gustavo José, Escuela Comunicación Social, a la categoría Auxiliar Docente.

Propuestas de la Facultad de Derecho

Se aprobó la creación de la Concentración Menor (MINOR) propuesta por las Escuelas de Derecho, Relaciones Industriales y Economía denominada: “Técnicas Fundamentales para la Negociación Laboral”, que comenzará a regir a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15), en las sedes Caracas y Guayana, será coordinado por la Coordinación de Cátedras Comunes de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales.

Se conoció y aprobó el cambio de la modalidad virtual a la modalidad presencial de las siguientes asignaturas del plan de estudios de la carrera de Derecho: Lógica Jurídica, Instituciones Jurídicas Romanas y Derecho Internacional Público. Asimismo, se aprobó el inicio del proceso de virtualización de las tres asignaturas del nuevo Plan, en cuyo caso, una vez finalizado, dará lugar a la oferta sólo en la modalidad no presencial virtual (VIT).

Propuesta de creación del minor “Lingüística Computacional” propuesto por la Escuela de Letras y la Facultad de Ingeniería

Se aprobó la creación de la Concentración Menor (MINOR) propuesta por las facultades de Ingeniería y Humanidades y Educación, denominada: “Lingüística Computacional”, la cual comenzará a regir a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15), en la sede Caracas, será coordinada por el Departamento de Cátedras Comunes de ambas Facultades.

Presentación de la propuesta de reforma curricular de la carrera de Teología

El Padre Francisco Javier Leandro s.j. Director de la Escuela de Teología, realizó la presentación de la propuesta de renovación curricular de la mencionada carrera, cuyo documento será posteriormente remitido a los consejeros y se someterá a consideración en la próxima sesión del Consejo junto a las respectivas Normas Transitorias, detallando las competencias del egresado, el cambio consistente en la reducción de la carrera de 12 a 8 semestres, al excluirse el ciclo correspondiente a Filosofía y la adaptación del pensum a las necesidades del estudio de la Teología en Venezuela.

Propuesta de nombramiento de Decanas

El Rector presentó la propuesta de nombramiento de la profesora Mayra Narváez como Decana de la Facultad de Ingeniería para un nuevo período y de la profesora Luisa Teresa Angelucci Bastidas como Decana de la Facultad de Humanidades y Educación, cargo que actualmente ocupa en calidad de encargada.

Propuesta de reforma del reglamento sobre Constitución de Consejos de los Estudios de Postgrado

Se aprobó la reforma del Reglamento sobre Constitución de Consejos de los Estudios de Postgrado.

Propuestas de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales

Se aprobó, a partir del acuerdo de transversalidad al que se arribó entre las Escuelas de Economía y Ciencias Sociales, en relación con la asignatura “Argumentación y Debates”, el ajuste al Plan de Estudios de la carrera de Relaciones Industriales (Caracas y Guayana), modificando de esta manera el aprobado en la sesión del día 18-04-2023.

Se aprobó la reforma de los artículos 10 y 11 del Reglamento sobre Régimen de Estudios Semestral de la Escuela de Ciencias Sociales.

Se conoció el contenido programático de la asignatura “Compensación del Trabajo I” perteneciente al Plan de Estudios de la carrera de Relaciones Industriales.

Varios

El profesor Néstor Luis Luengo informó sobre lo tratado en la primera reunión de la comisión designada por el Consejo en su sesión del 13 de junio a partir de la comunicación del COGRES y acuerdos de los pasos a seguir, destacando la conveniencia de generar espacios de formación a través de la cátedra institucional ILCI en torno a las funciones de la representación estudiantil. En el encuentro se informó sobre distintas formas de llevar los consejos y que algunos de estos no sesionan de manera sistemática, acordándose que la representación estudiantil documente los casos y suministre la información pertinente. En relación con este punto, el Decano (e) de la Facultad Ciencias Económicas y Sociales informó que en el último Consejo de Facultad se leyó la carta remitida por el COGRES y que hizo saber a los consejeros que el Consejo Universitario designó una comisión para analizar las solicitudes contenidas en tal comunicación.

Sesión del 11 de julio de 2023 (acta N° 1339)

Reconocimientos de Estudio

Se aprobaron reconocimientos de estudio a estudiantes pertenecientes a la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales (Escuela de Administración y Contaduría sede Caracas, Escuela de Ciencias Sociales, Postgrado), Humanidades y Educación (Escuela de Comunicación Social sede Caracas).

Actas Adicionales

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales.

Solicitudes Estudiantiles

El Consejo accedió a la solicitud de confirmación de inscripción tardía en el período académico marzo – julio 2023 (term: 2023-25), de 99 estudiantes de la sede Caracas y 23 estudiantes de la sede Guayana.

Se accedió a la solicitud formulada por el Departamento de Caja relativa a la reactivación de la inscripción académica, de 4 estudiantes, de las siguientes carreras: Comunicación Social sede Caracas, Derecho sede Caracas, Administración y Contaduría sede Caracas y del Minor en Estudios Clásicos.

Asimismo, el Consejo aprobó las solicitudes formuladas por estudiantes de la carrera de Administración y Contaduría sede Caracas, Maestría en Gerencia de Proyectos, Psicología, Doctorado en Educación, Ingeniería Informática sede Guayana, Teología, Administración y Contaduría sede Caracas, Administración y Contaduría sede Guayana, Comunicación Social sede Caracas, Comunicación Social sede Guayana, Derecho sede Guayana, Ingeniería Civil sede Caracas.

Se conoció y aprobó la solicitud de la Coordinadora Académica y de Gestión de la carrera de Comunicación Social sede Guayana profesora Yumisay Rodríguez, relativa a la inscripción extemporánea de la asignatura cursada por movilidad internacional por una estudiante. Igualmente, se accedió a la solicitud del Coordinador Académico de la escuela de Teología Sr. Alexis Villasmil, en relación a la solicitud de retiro extemporáneo de la asignatura por un estudiante.

No se accedió a las solicitudes formuladas por los estudiantes de las siguientes carreras: Ingeniería Industrial sede Caracas, Administración y Contaduría sede Caracas, Comunicación Social sede Guayana e Ingeniería Informática sede Guayana.

Ubicación de profesores en el escalafón

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón para el 27 de marzo de 2023 de los profesores sede Montalbán, en reunión 25-06-2023: Soto Cuevas, Pedro Manuel Enrique, Escuela Administración y Contaduría, a la categoría Asistente (2); Level Manzo, Eudys Alexander, Escuela Ingeniería en Telecomunicaciones, a la categoría Instructor (1). Reunión del día 26-06-2023: Díaz Casique, Jorge Alberto, Escuela Administración y Contaduría, a la categoría Asistente (2); Cedeño Velásquez, Janeth Magdalena, Escuela Derecho Sede Guayana, a la categoría Instructor (1). Reunión del día 28-06-2023: Rodríguez Urosa, Víctor Manuel, Escuela Comunicación Social, a la categoría Auxiliar Docente; Romero Ávila, Rafael Enrique, Escuela Comunicación Social, Sede Montalbán a la categoría Asistente (0);

Escuela de Teología, Sede Altamira – Iter: Hernández Sánchez, Gelfri Roberto, a la categoría Agregado (2); Chirinos Hiraola, Yofran Antonio, a la categoría Agregado (4); Rojas Mogollón, Arturo José, a la categoría Agregado (1); Hernández Jiménez, Roberto José, a la categoría Asistente (0); Quevedo Polanco, Alberto José, a la categoría Agregado (0); Reunión del día 03-07-2023: Díaz Silva, Julio César, Escuela Derecho Sede Guayana, a la categoría Asistente (2).

Propuestas del Postgrado

Se aprobó la reforma curricular del Programa de Especialización en Ciencias Penales y Criminológicas. También se aprobó la renovación curricular del Programa de Estudios Avanzados en “Espiritualidad y Pastoral en Comunicación Social con perspectiva Ecológica”, la cual comenzará a regir a partir del período septiembre 2023-febrero 2024.

Se aprobó la creación del Programa de Estudios Avanzados en Espiritualidad y Pastoral Cinematográfica.

Conocido el contenido de la propuesta de Creación del Programa de Estudios Avanzados en Gestión de Organizaciones Religiosas y después del intercambio entre los consejeros, se acordó devolverla a la Dirección de Postgrado para su nuevo examen y presentación en una próxima sesión.

Se aprobó la renovación curricular del Programa de Estudios Avanzados en Derecho Tecnológico, la cual comenzará a regir a partir del período septiembre 2023-enero 2024.

Propuesta de modificación al sistema de ingreso a la UCAB (curso propedéutico)

Previo presentación del programa por parte del Vicerrector Académico, se aprobó la incorporación del “Curso Propedéutico UCAB” como una modalidad de ingreso a la Universidad Católica Andrés Bello, para el próximo período académico, a cuyos efectos se realizará una prueba piloto con el curso que iniciará el próximo 22 de septiembre del presente año.

Propuestas de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales

Se aprobó el ajuste al documento contentivo de la renovación curricular de la carrera de Sociología aprobada en la sesión del 18-04-2023, en lo relativo a las Unidades de Competencias.

Se aprobó la solicitud de la Escuela de Administración y Contaduría sede Guayana, relativa a impartir en la modalidad En línea la asignatura “Planificación Presupuestaria”, durante el período Intensivo agosto 2023, de conformidad con lo previsto en la disposición transitoria segunda del Reglamento sobre Modalidades de Estudio.

Propuestas de la Facultad de Derecho

Se aprobó el ajuste de las Concentraciones Menores (MINORS) denominadas: “Derecho Tributario”; “Derecho de las Personas y la Familia” y “Derecho Internacional Público”, a los efectos de su adaptación a la reforma curricular de la carrera aprobada recientemente y que comenzará a regir a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15), en las sedes Caracas y Guayana.

El Consejo aprobó el ajuste al nuevo Plan de Estudios de la carrera de Derecho aprobado en la sesión del día 30-05-2023. El cambio consiste en incorporar taxonomías a las asignaturas electivas.

El Consejo conoció el contenido programático de las asignaturas Lógica Jurídica (1ºS) y Teoría General del Derecho (2ºS) ambas pertenecientes al plan de estudios de la carrera de Derecho (Caracas y Guayana).

Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación

Se aprobó el Ajuste a las Normas Transitorias para la Aplicación del Nuevo Plan de Estudios de la Escuela de Psicología.

Se aprobó la reforma del Reglamento sobre el Régimen de Estudio Semestral de la Escuela de Psicología y de las Normas Transitorias para la aplicación del nuevo Plan de Estudios de la Escuela de Psicología.

Se autorizó la oferta de asignaturas pertenecientes al Plan de Estudios de la Escuela de Letras en condición de “Electivas” para otras carreras de la Universidad, a partir del período académico septiembre 2023-enero 2024.

Se conoció el contenido programático de las asignaturas Construcción de Teorías y Análisis Cualitativo de Datos Textuales, ambas pertenecientes al plan de estudios del Programa de Doctorado en Educación.

Aprobación del presupuesto 2023-2024

El Vicerrector Administrativo presentó el presupuesto formulado para el período académico 2023-2024, el cual fue presentado y aprobado en el Consejo Fundacional en su reunión del día 5 de julio del presente año. Hizo saber que se evaluó la ejecución del presupuesto hasta mayo del año 2023. Se refirió a los casos de disminución de la matrícula de Ucab-Guayana y Postgrado.

Propuesta de reforma curricular de la carrera de Teología y Normas Transitorias

Se aprobó la propuesta de renovación curricular de la Carrera de Teología, adaptada al modelo de competencias, la cual comenzará a regir a partir del período académico 2023-2024 (semestre septiembre 2023- enero 2024).

Propuestas de la Facultad de Ingeniería

Se aprobó la proposición de nombramiento de manera excepcional del profesor David Osorio para que pueda dictar la asignatura “Cálculo Diferencial e Integral”, en el régimen Intensivo agosto 2023, de conformidad con lo previsto en el artículo 13 del Reglamento de Cursos Intensivos.

Se aprobó la modificación al Plan de Estudios de la carrera de Ingeniería en Telecomunicaciones que comenzará a regir a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024.

Se aprobó la modificación al Plan de Estudios de la carrera de Ingeniería Informática que comenzará a regir a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024.

Se aprobó la actualización de la información contenida en el Plan de Estudios con relación a las asignaturas “comunes a algunas escuelas”, en razón de los acuerdos de transversalización alcanzados con las escuelas de Administración y Contaduría y Ciencias Sociales (Relaciones Industriales y Sociología), de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales.

En razón de las modificaciones aprobadas se realizó el ajuste respectivo a las Normas de Transición para la implementación del Plan.

El Consejo conoció el contenido programático de las asignaturas de la Escuela de Informática y la Escuela de Telecomunicaciones.

La Decana de la Facultad de Ingeniería, elevó a consideración del Consejo la propuesta de nombramiento del profesor José Humberto Gómez Arana como Director de la Escuela de Arquitectura. Realizada la presentación respectiva, el nombramiento se someterá a votación en la próxima sesión.

Propuesta de nombramiento de las decanas de las Facultades de Ingeniería y de Humanidades y Educación (votación)

Se designó por decisión unánime a la Profesora Luisa Teresa Angelucci Bastidas, como Decana de la Facultad de Humanidades y Educación, para un primer período y a la Profesora Mayra Narváez González, como Decana de la Facultad de Ingeniería, para un segundo período, de conformidad con numeral 4 del Artículo 21 del Estatuto Orgánico de la Universidad Católica Andrés Bello, previo el parecer favorable de los respectivos Consejos.

Actas Adicionales

Se emitió acta adicional a estudiante perteneciente a la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales.

Solicitudes Estudiantiles

El Consejo accedió a la solicitud de confirmación de inscripción tardía en el período académico marzo – julio 2023 (term: 2023-25) de 34 estudiantes de la sede Caracas y 31 estudiantes de la sede Guayana, así mismo, se autorizó a 3 estudiantes de postgrado para realizar la inscripción en el período académico mayo – julio 2023 (term: 2023-54).

Adicionalmente, se aprobaron solicitudes de estudiantes de las siguientes carreras: Ciencias Sociales sede Caracas, Comunicación Social sede Caracas, Comunicación Social sede Guayana, Especialización en Ciencias Penales y Criminológicas, Especialización en Derecho Procesal, Ingeniería Industrial sede Caracas, Administración y Contaduría sede Guayana, Derecho sede Caracas, Derecho sede Guayana, Ingeniería Informática sede Caracas, Economía.

Se conoció y se aprobó la solicitud del Decano de la Facultad de Teología R.P. Manuel Antonio Teixeira s.j., relativa al retiro extemporáneo de 8 alumnos y la inscripción tardía de 8 alumnos.

Se conoció la solicitud del Coordinador Académico de la Escuela de Teología Sr. Alexis Villasmil, relativa a la inscripción tardía de 13 estudiantes.

No se accedió a la solicitud de un estudiante de la carrera de Administración y Contaduría sede Caracas.

Licencias

Se accedió a la solicitud formulada por la profesora Carolina Pacheco de la Escuela de Derecho, de permiso no remunerado durante el semestre septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15), por un tercer período en la asignatura: “Teoría General del Derecho I” (1° semestre), correspondiente a la Escuela de Derecho (Caracas).

Propuesta de nombramiento de la directora de la Escuela de Derecho (presentación)

El Decano de la Facultad de Derecho, elevó a consideración del Consejo la propuesta de nombramiento de la profesora María Lidia Álvarez Chamosa como Directora de la Escuela de Derecho (Caracas). Realizada la presentación respectiva, el nombramiento se someterá a votación en la próxima sesión.

Ascensos

Se aprobó el ascenso del profesor Berardo Di Attanasio Falconi, de la Facultad de Ingeniería, a la categoría de profesor Asociado, a partir del 13 de julio de 2023 y de la profesora Anitza Freitez Landaeta, de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, a la categoría de profesor Titular, a partir del 28 de abril de 2023.

Comunicación del profesor Adalberto Urbina (Escuela de Derecho Caracas)

Se conoció el contenido de las comunicaciones de fechas 17 y 21 de los corrientes, del profesor Adalberto Urbina, Jefe de la Cátedra de Derecho Internacional Público.

Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación

Se aprobó el cambio de modalidad de la asignatura “Neurociencias II” perteneciente al 4° semestre del plan de estudios transitorio y de la materia equivalente ubicada en el 3er semestre del nuevo plan intitulada: “Neurociencia Conductual”, de Modalidad Presencial (PRE) a No Presencial en Línea (LIN). conforme a lo previsto en el Reglamento sobre Modalidades de Estudio. A tales efectos se puede iniciar la tramitación pertinente ante el Centro de Estudios en Línea.

Se autorizó la oferta de la asignatura en condición de obligatoria en el Plan de Estudios de la Escuela de Letras intitulada “Seminario: La Literatura oral es literatura. Teoría y textos”, para otras carreras de la Universidad, a partir del período académico septiembre 2023-enero 2024.

Se conoció la decisión adoptada por la Facultad de Humanidades y Educación en aplicación de lo dispuesto en el artículo 7 del Reglamento de Cátedras Comunes, en razón de lo cual, a partir del próximo período académico (term: 2024-15), la gestión de las unidades curriculares (comunes).

Se aprobó la solicitud de la Escuela de Psicología, relativa a impartir en la modalidad No Presencial en Línea las asignaturas “Neurociencias II y “Neurociencias Cognitivas y Neuropsicología” del pensum transitorio, las cuales son equivalentes, respectivamente, con “Neurociencia Conductual” y “Neuropsicología y Neurociencias Cognitivas”, durante el período académico septiembre 2023-enero 2024.

Se conoció el contenido programático de asignaturas de la Escuela de Letras, Escuela de Comunicación Social sede Montalbán.

Propuestas de la Facultad de Ingeniería

Se aprobó la modificación al Plan de Estudios de la carrera de Ingeniería Civil que comenzará a regir a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024.

Se aprobó el ajuste de la Concentración Menor (MINOR) denominada: "Gestión del Cambio para Procesos Productivos y de Negocios", a los efectos de su adaptación a la reforma curricular de la carrera aprobada recientemente y que comenzará a regir a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15), en las sedes Caracas y Guayana.

Se conoció el contenido programático de las asignaturas de la Escuela de Ingeniería Industrial, Escuela de Ingeniería Civil, Asignaturas Comunes, Escuela de Ingeniería Informática, Especialización en Ingeniería Industrial y Productiva.

Nombramiento del Director de la Escuela de Arquitectura (votación)

Se designó por unanimidad, al Profesor José Humberto Gómez como Director de la Escuela de Arquitectura, para un primer período.

Juramentación

Se llevó a cabo la juramentación de los siguientes profesores: Eduardo Cantera, como Director del Centro de Innovación Educativa (C.I.E) por un segundo período; Juan Carlos Romero, como Director de la Unidad de Psicología Padre Luis Azagra, por un segundo período; Luisa Teresa

Angelucci Bastidas, como Decana de la Facultad de Humanidades y Educación, por un primer período; Mayra Narváez González, como Decana de la Facultad de Ingeniería, por un segundo período.

Propuesta de creación de Asignatura Electiva Interfacultad

Se aprobó la creación de la asignatura Electiva Interfacultad "Introducción al Coreano", perteneciente al Centro para el Desarrollo de Lenguas Extranjeras; así mismo conoció el Consejo el contenido programático de la mencionada unidad curricular.

Información del representante de los egresados ante el Consejo Universitario

El representante de los egresados ante el Consejo, abogado Pedro Contreras, informó que la universidad fue anfitriona de una reunión con diferentes representantes de los egresados, ante órganos de cogobierno de otras universidades y miembros de asociaciones de egresados como medio para intercambiar opiniones sobre la situación de las universidades de Caracas y del interior del país. Se trató de un encuentro muy fructífero al cual asistió la Secretaria para dar la bienvenida a los asistentes y en cuya organización colaboró el Vicerrector de Identidad, Desarrollo Estudiantil y Extensión Social. A partir de esta primera reunión se llevará a cabo una labor de seguimiento y trabajo conjunto. La próxima sede será la Universidad Central de Venezuela (UCV).

Sesión del 17 de agosto de 2023 (acta N° 1341)

Emisión de pronunciamiento sobre el cierre e incautación de bienes de la Universidad Centroamericana (UCA) de Nicaragua

Se acordó emitir un comunicado rechazando las acusaciones que se imputan a la Universidad Centroamericana (UCA) de Nicaragua y manifestando el apoyo y solidaridad con las demandas de la Provincia Centroamericana de la Compañía de Jesús para que sea revertida y corregida inmediatamente la drástica, inesperada e injusta medida adoptada por el órgano judicial nicaragüense; cese la creciente agresión gubernamental en contra de la Universidad y sus integrantes y; se busque una solución racional en la que impere la verdad, la justicia, el diálogo y la defensa de la libertad de cátedra.

Emisión de pronunciamiento sobre el cierre e incautación de bienes de la Universidad Centroamericana (UCA) de Nicaragua

Se acordó emitir un comunicado rechazando las

acusaciones que se imputan a la Universidad Centroamericana (UCA) de Nicaragua y manifestando el apoyo y solidaridad con las demandas de la Provincia Centroamericana de la Compañía de Jesús para que sea revertida y corregida inmediatamente la drástica, inesperada e injusta medida adoptada por el órgano judicial nicaragüense; cese la creciente agresión gubernamental en contra de la Universidad y sus integrantes y; se busque una solución racional en la que impere la verdad, la justicia, el diálogo y la defensa de la libertad de cátedra.

Magaly Vásquez González
Secretaria